



# De los pueblos y para los pueblos

## SEMANA SANTA EN SOBAS

Con la acostumbrada fé y pompa se han celebrado en este pueblo las funciones religiosas de Semana Santa. El Jueves Santo á las nueve de la mañana se cantó con gran solemnidad la Misa, oficiándola varios sacerdotes de ésta y acompañando la orquesta de capilla. Acto seguido se verificó la procesión claustral, en la que iban representadas las tres cofradías que existen; terminada que fué, se depositó á su Divina Magestad en el monumento, que resultaba poco elegante y demasiado sencillo, por haberle suprimido dos de los tres cuerpos de que antes se componía, ostentando muy pocas luces, no por que los fieles no depositaban bastante cera para rendir culto á Nuestro Señor, sino por no molestarlos los encargados de ponerla. A las diez y seis de referido día, se dió principio á la tradicional función del Lavatorio; el párroco acompañado del diácono y subdiácono lavó los pies á doce hermanos de la Cofradía de Jesús que vestían de túnica morada. Terminado que fué este, el coadjutor D. José Vezquez Yepes, subió á la Catedral Sagrada y dirigió á los fieles la palabra Divina. A las diez y nueve, dió principio la organización de la procesión, por las cofradías de Jesús, María y San Juan; primeramente salió de la parroquia la hermandad de Jesús llevando la Efigie del Salvador en el Huerto, con un magnífico trono adornado con profusión de luces y flores; seguidamente iba la de San Juan con su imagen, habiendo estrenado una bonita palma. A esta cofradía seguía la de María con la Efigie de Nuestra Sra. de los Dolores, en un trono adornado con infinitas de luces y flores; tanto éste, como los de las dos imágenes anteriores, estaban arreglados con sumo gusto, elegancia y delicadeza. Seguidamente iba el clero parroquial con cruz alzada y un sin número de invitados por el Ayuntamiento, llevando hachones encendidos y cerrando la procesión iba una comisión compuesta de las primeras autoridades, faltando para completar la solemnidad del acto, que acompañaba la banda municipal, que no se sabía la causa de no haber asistido.

A las veinte y tres del mismo día, salió la procesión del Silencio, organizada por la cofradía del Nazareno, yendo la imagen de Jesús rezándose el vía crucis por uno de los mayor-domos de la referida hermandad por no haber asistido ningún sacerdote, sin duda porque el cansancio se los impidió; parece ser que á causa de algunos desórdenes ocurridos en esta procesión, se ha tratado de suprimirla en años venideros, por cuyo motivo, hay muchos hermanos descontentos y decididos á dejar de serlo si tal ocurre.

El Viernes Santo á las cuatro de la mañana, predicó el sermón del Mandato, el señor cura en comisión de esta parroquia D. Diego Belmonte, el que efecto de su padecimiento, tuvo que hacerle corto, pero resultó agradable. Acto seguido se verificó la procesión del Encuentro á la que asistieron las tres cofradías ya mencionadas, de Jesús, María y San Juan, Cero parroquial y un sin número de fieles, resultando este acto sumamente solemne.

A las trece del mismo día, subió á la Catedral del Espíritu Santo, para decir á los fieles las Siete Palabras, el discreto sacerdote D. Agustín García, el que como siempre, estuvo tan inspirado; algunos párrafos de su discurso fueron tan arrebatadores y brillantes, que entusiasmó á cuantos le oyeron, haciendo de ramar abundantes lágrimas á todo el auditorio; seguidamente se hizo el Descendimiento de Nuestro Señor y á las diez y nueve se dio principio á la procesión del Santo Entierro con el mismo orden que las anteriores, yendo el Cuerpo de Nuestro Redentor en un Sepulcro adornado con tanto gusto y magestuosidad que pudiera decirse no hay otros que le igualen, siendo la encargada de arreglarlo todos los años, la virtuosa Sra. D.ª Tadea García Piqueras, esposa de uno de los mayor-domos de la cofradía de Jesús, D. Wenceslao Lopez Rubio, célebre Doctor en Medicina y Cirujía; escoltando á todas las imágenes iba la fuerza de carabineros y Guardia civil, cerrando la procesión todas las autoridades y banda municipal, la que durante el trayecto recorrido por el Santo, tocaron varias marchas fúnebres, entre ellas la tan renombrada del insigne maestro Chopin; encontrando al paso de la referida procesión por la carrera, todas las fachadas de los edificios iluminadas con bonitos faroles de colores y de trecho en trecho varios altares lujosamente at-

viados, donde descansaban las imágenes y Santo Sepulcro: A las veinte y cuatro se verificó la procesión de la Soledad, la que como de costumbre, resultó con mucho orden y recogimiento, rezándose en el Calvario el vía crucis, por D. Agustín García García, modelo de sacerdotes.

El Domingo de Pascua á la salida del sol se efectuó la procesión de Resurrección, resultando tanto por la hora, como por la fé de los asistentes, magestuosa; acto seguido se dijo la Misa, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el repetido sacerdote D. Agustín García García, pronunciando un bonito discurso, que como todos los suyos agradó al auditorio.

En resumen las procesiones y demás funciones de Semana Santa han resultado con mucho orden y brillantez, debido al celo y actividad de los mayor-domos de repetidas tres cofradías, clero parroquial y autoridades de este vecindario.

Con motivo de estas fiestas, ha sido mucha la afluencia de forasteros que de los pueblos vecinos han acudido, dándole mayor realce á estas funciones.

Suyo siempre afectísimo,  
El corresponsal

## Robo frustrado

Diferentes ocasiones han sido las que EL REGIONAL ha llamado la atención de las autoridades á cerca de la frecuencia con que en Almería se vienen cometiendo toda clase de robos.

Hay que pensar seriamente en el modo de que esto no suceda.

Ya lo hemos dicho más de una vez; Almería necesita, á todo trance, autoridades que vigilen más por ella, pues de no ser así, habrá necesidad de emigrar, ó de lo contrario estar á merced de los bandidos y canallas que pululan por esta capital, á ciencia y paciencia de quienes están en el deber de evitarlo.

En la casa número 3, de la calle de Zúñiga, que habita D. Manuel Saenz, se intentó anoche cometer un robo.

Entre nueve y diez los vecinos de la referida casa sintieron pasos en la azotea y ruido como de estar abriendo la puerta de la misma.

Tan pronto como los vecinos de la casa inmediata tuvieron noticia de ello, subieron á la azotea, en unión del Sr. Saenz y de D. Antonio Broca, quien acudió inmediatamente á los pitos dados por los vecinos.

Una vez en la azotea las indicadas personas, éstas tuvieron tiempo de observar que los caños huían precipitadamente por los terrados inmediatos.

Varios agentes de la autoridad que á aquella hora acortaron á pasar por la calle de San Pedro, practicaron un minucioso reconocimiento en la casa, deteniendo después, por creerlos sospechosos, á los individuos que se hallaban situados en las inmediaciones de la casa del Sr. Saenz.

## De teatros

### En Variedades

Anoche se representó en este coliseo por la notable compañía que dirige don Emilio Giovanini, la delicada producción del maestro Verdi, en cuatro actos, que lleva por título *La Traviata*.

La protagonista del hermosa drama de Alejandro Dumas, tuvo una interpretación esmeradísima por parte de la tipic Sra. Saroglia, que sacó extraordinario partido de los diferentes números de su *particella*, cantando con gran sentimiento y consiguiendo que el público la aplaudiese sin reservas en diferentes ocasiones.

El brindis del primer acto; los duos que sostiene con el barítono y con el tenor, y las árias que canta en toda la obra, especialmente la del acto cuarto, cuando lucha con la muerte, fueron admirablemente dichos por la Sra. Saroglia, haciéndose acreedora á las muestras de agrado que le tributó el público.

Las Sras. A. y R. Pangrazzy, muy bien en sus papeles respectivos.

El tenor, Sr. Arrigotti, estuvo acertadísimo en el desempeño del papel de *Alfredo Germont* cantando con exquisito gusto los números que le estaban confiados y consiguiendo dar gran realce á las difíciles situaciones dramáticas de la obra, siendo de sentir que el público no hiciera justicia á su trabajo, no aplaudiéndole todo lo que su labor merecía.

El barítono, Sr. Romeu, como siempre; demostrando que para él no existen dificultades y cantando con tal seguridad y precisión que arrancó en la mayor parte de las veces en que salió á escena, estruendosos aplausos por parte del público. Es un artista de verdadero valor.

Gastone que estaba á cargo del señor Poser, fué perfectamente interpretado, cantando su parte con mucho acierto.

Sportolotti, Ferrara, Pangrazzy, Batelli y demás artistas de la compañía, cumplieron su cometido.

J. de la L.

## A la empresa del alumbrado

Aún cuando nos consta por el poco resultado práctico que hemos obtenido en las veces que nos hemos ocupado de este enojoso asunto, que nuestras quejas se perderán en el vacío, volvemos hoy á hablar del imposible estado en que se encuentra el servicio de alumbrado por medio de la electricidad, por sí de este modo, aunque el público nos califique de pesados, podemos llegar á conseguir que se certen, ó al menos no sean tan frecuentes los escandalosos abusos que la compañía Lebon viene cometiendo con los abonados.

Durante el pasado mes y el tiempo que viene transcurrido de éste, contadas son las noches en que la luz eléctrica ha alumbrado sin interrupción desde la hora en que suele encenderse hasta la una, hora en que se apaga y no obstante la referida empresa exige un servicio que no presta.

El procedimiento es muy cómodo y sobre todo beneficioso para la compañía que lo utiliza; pero para el público que paga resulta insostenible y ya es hora de que se adopte una medida enérgica, que corte el mal de raíz.

Si las autoridades se cruzan de brazos, mostrándose sordas á las quejas del vecindario, llegará día en que la paciencia se agote, y entonces todos tendremos que lamentar las consecuencias de la imprevisión y de la indolencia.

Por el bien general esperamos se ponga coto á la demerida ambición de la compañía de electricidad.

## Información local

**Farmacéutico**  
Dentro de breves días se establecerá en Sobras el discreto farmacéutico, que lo es de Uinila del Campo, D. Félix Martínez Fernández, instalando su farmacia en la calle del Rosario.

**Enhorabuena**  
En María, pueblo de esta provincia, ha dado á luz un niño y una niña, lo esposa del simpático é inteligente Secretario del Juzgado municipal de dicho pueblo, D. Federico Martínez Jimenez.

**Una demanda**  
Hoy se ha prescripto en el Juzgado por D. José de La Muela y Guecco, una demanda de interdicto á recibir, contra el Director de la fábrica de electricidad, á consecuencia de haberse permitido este señor establecer en la fachada de una casa de la calle de Jaruga, propiedad de aquel, y sin su permiso, un soporte de hierro para la conducción de cables eléctricos.

Esto constituye una usurpación de derecho y un ataque á la propiedad, que desgraciadamente viene repitiéndose á ciencia y paciencia de muchos propietarios, que no encuentran amparo en las autoridades, y como esto pudiera dar lugar á serios conflictos, conviene que el Ayuntamiento ponga limitación á la expresada Compañía.

**En Oria**  
Comunican de Oria que el pasado día 8 rñeron en la plaza del Naacimiento, en ocasión de celebrarse el mercado, los vecinos Juan Martínez Martínez, Luis Reche Martínez, Juan Fernandez García y Juan Martínez (a) El Amante, propinándose mutuamente sendos garrotazos.

Dichos individuos han sido detenidos y puestos en la cárcel á disposición del Sr. Juez municipal de aquella villa.

**Enferma**  
Se encuentra enferma de algún cuidado en Granada, la hermana del discreto profesor libre de derecho, y asiduo colavorador de esta publicación D. Pascual Santacruz Revuelgas.

De todas veras hacemos votos por el pronto restablecimiento de dicha señorita.

**El piso**  
A pesar de nuestras continuas reclamaciones sigue intransitable una calle tan céntrica como la de Pescadores pues toda está llena de baehes.

**Paisano**  
Accediendo á lo solicitado por el interesado, se ha dispuesto que el segundo Teniente del Regimiento Cazadores de Alfonso XII de Caballería, de guarnición en Sevilla, don Isidro Coromina Lopez, pase á situación de reemplazo por un año, con residencia en Almería.

**Industria**  
Hemos recibido una carta circular de D. F. Martínez Gamez, dueño de la gran Sustrería Madrileña, situada en el Paseo del Príncipe, núm. 42, en la que nos participa que ha aumentado su negocio de sastrería, para lo cual ha recibido inmenso y variado surtido en géneros de buena calidad para la próxima estación de verano, lo que unido á una confección esmerada y á precio sin competencia, serán la base principal para la mejor recomendación de su casa.

**Segundo Jefe**  
Procedente de El Escorial llegó ayer el Comandante de Carabineros, D. Manuel Ubeda Delgado, recientemente destinado á la Comandancia de esta provincia, para ocupar la vacante que existía en la misma por fallecimiento de D. Ginés Méndez.

El Sr. Ubeda ha tomado hoy posesión de las oficinas del Detall.

**Thomas Morrison y Company Limited**  
Calle Pescadores.—ALMERIA

- Alambre Belga superior.
- Sulfato de cobre.
- Azufre italiano.
- Arados de vertedera giratoria.
- Abonos químicos.
- Duelas de Roble.
- Arcos catalanes.
- Hierros y aceros.
- Básculas y puentes básculas.
- Cementos y cales.
- Albayalde y Minias.
- Herramientas de todas clases.
- Tubería de hierro y plomo.
- Chapas de zinc.
- Traviesas de pino para vías.

**Concesión**  
Por Real orden ha sido autorizado D. Juan Espinosa Bonilla, propietario de la fábrica de azúcar de caña «Nuestra Señora de la Aurora», situada en el punto denominado «La Alquería», distante cuatro kilómetros de Adra, para que pueda centralizar los azúcares que produce dicha fábrica en la población citada, sin previo pago de los derechos del impuesto, bajo las reglas que para el caso establece la Real orden de 5 de Abril del pasado año 1900.

**Nombramiento en Hacienda**  
Existiendo vacante la plaza de oficial de tercera clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, por fallecimiento de D. Teodoro Lujux que la desempeñaba, la Superioridad se ha servido conferir, con el sueldo anual de 2.500 pesetas por traslado, á D. Cesar Polo Valgoma, que lo es de igual clase de la Investigación.

**La comisión de ornato**  
Esta tarde se han reunido en el Ayuntamiento, los señores que componen la comisión de ornato, con objeto de tratar de varios asuntos de escaso interés.

**Bando**  
La Alcaldía fijará mañana un bando en los sitios de costumbre, disponiendo que durante los días 14, 15 y 16, le será suministrada la extrignina á los perros vagabundos que no lleven bozal.

**Vacunación directa de la ternera**  
Mañana y pasado de 10 á 12, se vacunará directamente en el Instituto que dirige el conceido médico D. José Gomez Rosende en la calle de la Glorieta núm. 4.

**Tesorerero de Hacienda**  
La Dirección general del Tesoro, á instancias de los interesados, ha dispuesto el cambio de sus respectivos destinos de los Tesorereros de Hacienda de Alicante y Almería, don Antonio Capablanca y don Speridión Ládico respectivamente.

**Libramientos**  
Se han recibido hoy en la Delegación de Hacienda los siguientes libramientos:  
Uno de 57 09 pesetas para D. Enrique Paniagua.  
Otro de 98 80 id. para D. Francisco García Malo.  
Otro de 1.447 84 id. para D. Arsenio Baena.  
Otro de 397 69 id. para D. Carlos Cueto.

**Clases de pintura**  
A instancias de varias señoritas de esta capital, la distinguida Directora

del Colegio Froebeliano, D.ª Carmen Fernandez Tello de Quirós, ha abierto en el establecimiento decente de su digna dirección, calle de Lachambre, clases de pintura, cuya matrícula está abierta desde el día primero del presente mes.

Mucho celebraremos que estas clases se vean muy concurridas, por constarnos la competencia de tan ilustrada profesora.

**Natalicio**  
Con toda felicidad ha dado á luz una robusta y preciosa niña la señora de nuestro estimado amigo el laborioso oficial de este Gobierno civil, D. Ricardo Lopez Toral.

Reciba dicho señor nuestra enhorabuena más cumplida.

**Al Comercio**  
Llamamos la atención sobre el anuncio que nuestro particular amigo D. Juan Moreno Navarro, publicado en otro lugar de este diario, por las ventajas y facilidades que ha de proporcionar al comercio su excelente centro de representaciones.

**Parraleros**  
Ha llegado el alambre del telégrafo del número 10, cuya remesa anunciamos en numeros anteriores. 3 8

**Viajeros**  
Mañana es esperado el Diputado provincial isernista, Sr. Lopez del Aronal.

Se dice que en breve llegará procedente de Madrid, el futuro Diputado á Cortes por el distrito de Sobras, General Segura Campoy.

Con el fin de proseguir los trabajos preparatorios para el Congreso Naval que ha de celebrarse en el mes de Mayo, en el tren expreso de esta tarde, ha partido para la Corte, nuestro excelente amigo el Presidente de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, D. José Lopez Perez.

Procedentes de Gader se encuentran en esta capital los S. es. D. Felipe y D. Francisco Trujillo Torres.

Terminada la misión oficial que le trajo á Almería, ayer marchó á Málaga en el tren mixto el Jefe de aquel centro telegráfico, D. Manuel Cajigal y Herencia.

**A Garrucha**  
El Capitan de Carabineros D. H. defonse Gallego Rojas, que accidentalmente se encontraba desempeñando el cargo de segundo Jefe de esta Comandancia, ha marchado hoy á Garrucha, á encargarse del mando de la compañía.

**Mineral al extranjero**  
Ayer zarzó de nuestro puerto con rumbo á Barrow in Turnes, el vapor español «Arrilluz» llevando á bordo mineral de hierro, extraído de las diferentes zonas mineras de esta provincia.

**Nombramientos**  
La Dirección general de Obras públicas ha nombrado escribientes segundos con destino á esta Jefatura D. Matias Ballesta Ortuño y D. Francisco Alvarez Carrasco, habiendo tomado posesión de su destino el primero de dichos señores.

**De ferrocarriles**  
Por la compañía del Sur de España se ha pedido á la División de ferrocarriles de Sevilla el reconocimiento del tercer trozo de la línea férrea construido en la proyectada de Moreda á Granada.

Con estos cuatro, son ya 12 kilómetros los completamente terminados en la mencionada línea.

Además de las tres máquinas recientemente encargadas á la casa Kraüss de Alemania, la Compañía del Sur ha ordenado á dicha fábrica la construcción de otras dos nuevas locomotoras que serán destinadas al servicio de viajeros y mercancías en nuestra línea férrea.

**Pagos de alcances**  
Se hallan terminados los ajustes de los individuos que pertenecieron al primer batallón del regimiento infantería de la Princesa, núm. 4.

Los interesados ó sus herederos pueden solicitar sus alcances en instancia dirigida al jefe de la comisión liquidadora de dicho batallón, en Alicante.

**Buen local**  
Se alquila la parte del bajo del H. Tortosa comprendida entre las dos puertas de entrada de dicho edificio, con cuatro huecos á la calle de Castaion (antes Glorieta) y dos al Paseo del Príncipe. Con objeto de que las reformas que se han de hacer en dicho local estén en armonía con la clase de establecimiento á que se haya de dedicar, se admiten proposiciones.

Plaza de Santo Domingo 1.

## El licenciamiento

Según leemos en un diario de Madrid, el criterio del ministro de la Guerra es contrario al licenciamiento en estos días, a pesar de lo que en el contrario se ha dicho.

Pasado algún tiempo, el general Weiler licenciará la quinta del 98.

## Devolución de cantidad

El Gobernador civil ha dispuesto que le sean devueltas á D. José Rivas 11.925 pesetas que ingresó en la Tesorería de Hacienda en calidad de depósito para responder á 159 registros mineros, de diferentes términos de esta provincia.

## Un amigo

Ha regresado de Cuevas nuestro querido amigo el ilustrado letrado y erudito escritor D. José Jesús García.

## El Fonógrafo

Con este título ha comenzado á publicarse en Almería una revista semanal, ilustrada, bajo la dirección del genial poeta almeriense, Fermín Gil Ainoidegüi.

El primer número es un verdadero derroche de gracia y una gallarda muestra de lo que pudiera hacerse en este país si se unieran los literatos.

En el número que nos ocupa, aparecen composiciones de poetas tan reconocidos como Paco Aquino, Pepe Durbán y el padre de la criatura.

Excusamos decir con cuanto gusto veremos progresar á la nueva publicación, estando redactada por amigos del alma.

Conste, pues, que EL REGIONAL es también fino y sabe corresponder al saludo, amigo Fermín.

## Defunción

Esta tarde ha dejado de existir el conocido industrial y escañerjal de este Ayuntamiento don Jerónimo Díaz García.

A sus desconsolados hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

## Empleado

En el escalafón de empleados de Hacienda que está publicando la «Gaceta», figura con el número 74 el orden, en los de sus clase, el oficial de la Administración de Hacienda de Almería, D. Juan Rull Cruz.

## Al Juzgado

Ayer se presentó en el Juzgado una denuncia por Juan Sagura Leal, contra el ex inspector de serenos señor Lopez Morales.

Cognacs, Henri Garnier y Comp.<sup>ª</sup>

Gran establecimiento de sombreros

PARA

Señoras, Señoritas y Niños,

«La Villa de París»

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.

Santo Cristo, núm. 2.— Boluda.

Con el fin de evitar copias que hacen disminuir la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasía, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

## Acuerdo

Ayer mañana celebró el Colegio de Procuradores de esta Capital una reunión extraordinaria, con el objeto de designar el procurador que representará á este Colegio en la asamblea general que ha de celebrarse en Madrid el próximo día 15, con motivo de las reformas de Gracia y Justicia, en proyecto.

El Colegio acordó designar al Procurador D. Antonio Fernandez Bur-

La Giralda

FABRICA DE AGUARDIENTES

DE

Juan Morales Aparicio

CALLE DE ISMAEL NÚM. 5.

Acaba de instalarse con arreglo á los adelantos modernos.

Fabrica anisados de 20 grados en adelante, el famoso lechuanis titulado MARTIN y otro con la marca GIRALDA, que seguramente han de ser de aceptación del público.

Ambos son embotellados.

Aspira la nueva fábrica á demostrar los progresos de la industria almeriense, estando segura de lograr-

## Conferencia

Dentro de breves días dará una conferencia en el Círculo Literario el elocuente orador é inspiradísimo poeta, nuestro amigo, D. Antonio Ledesma.

Para tan agradable acto la Junta directiva se propone invitar á lo más ex oigido de la buena sociedad almeriense.

El elemento joven tiene muy adelantados sus trabajos para la función teatral que se proyecta, contando ya con el concurso de hermosas y distinguidas señoritas.

No hay duda que el Círculo Literario entra en una era de actividad.

## Sección telegráfica

### Política

#### Reformas en la enseñanza

Madrid 10-16-15

Ya son conocidos algunos detalles del plan de reformas que el conde de Romanones someterá á informe del Consejo de Instrucción pública.

En dichas disposiciones se marcarán los precios de los libros de texto.

Los exámenes de prueba de curso se verificarán solamente por el profesor de la asignatura, el cual procederá con arreglo á su conciencia al hacer la calificación.

#### Limitación de alumnos.—Inhabilitación de estudios.

Madrid 10-16-25

Con arreglo al proyecto de reformas del actual ministro de Instrucción pública, en cada clase no podrá exceder de 100 el número de alumnos.

Todo estudiante que obtenga dos notas de suspenso en la misma asignatura, será declarado incapaz para seguir estudiando en los establecimientos oficiales.

#### Gobernador del Banco

Madrid 10-23-15

Esta tarde ha quedado acordado el nombramiento de gobernador del Banco de España, á favor del exministro, don Pío Gullón.

#### El Consejo de Estado

Madrid 10-23-25

Para la presidencia del Consejo de Estado ha sido nombrado el exministro señor Grouzard.

#### La Infantería de Marina.—Combinación del generalato

Madrid 10-23-35

El primer Consejo de ministros presidido por el señor Sagasta, ya repuesto de sus dolencias, ha sido laborioso y fecundo en acuerdos.

El general Weyler dió cuenta de un proyecto para reorganizar la reserva de Infantería de Marina, que fué aprobado, como así mismo la combinación de generales producida por ascensos por méritos de guerra.

#### Los obreros andaluces

Madrid 10-23-45

El ministro de la Gobernación ocupóse extensamente de la penosa situación por que atraviesan los obreros andaluces, efecto de la falta de trabajo y la necesidad que existe de hacer frente á tan difícil estado.

Para remediarla propuso el señor Moret algunas medidas, que fueron aprobadas, facultándosele para que, en unión del señor Villanueva, estudie la forma de acometer obras públicas y modificar la condición de los trabajadores y de sus familias.

#### Aumento de escuelas.—Progreso industrial.

Madrid 10-23-55

Otro de los proyectos que el señor Moret sometió á la apro-

bación de sus compañeros del Gobierno, fué el aumento de escuelas de Artes y Oficios, método eficazísimo para la cultura de las clases trabajadoras.

También se ocuparon los ministros del estado afectivo por que atraviesan las industrias en España, conviniendo en la necesidad de orillar dificultades, estimulando á los capitalistas extranjeros para que presten su concurso al desarrollo de la industria nacional.

#### Compensación á los alumnos militares.

Madrid 11-11

En vista de la limitación que se ha impuesto para el ingreso en las academias militares, el Gobierno estudiará el medio de compensar á los estudiantes, procurando nuevos horizontes á la juventud intelectual.

#### Colonización de Guinea

Madrid 11-1-15

En el Consejo de ayer acordóse el nombramiento de una comisión que con el carácter de urgente estudie los medios más eficaces para la colonización de nuestras posesiones de Guinea y que fije definitivamente los límites.

#### Reformas de Romanones

Madrid 11-1-25

El ministro de Instrucción pública dió cuenta al Consejo del plan de reformas en la enseñanza, conforme tengo teleografiado, el cual fué aprobado.

#### Acuñaación de moneda

Madrid 11-1-35

A propuesta del señor Urzáiz se ha acordado prohibir la acuñación de monedas fraccionarias, anteriores á la ley del exministro radical don Laureano Figuerola.

#### Reforma de la ley de asociaciones.

Madrid 11-1-45

También se ocuparon los ministros de la batallona cuestión de las asociaciones, acordando facultar á la comisión de Códigos para que, en unión del fiscal del Supremo, estudie el carácter de las manifestaciones en España.

Dicha comisión se dirigirá á los representantes extranjeros, con el objeto de evitar toda posible complicación.

#### Tratado con la Argentina

Madrid 11-2

En el Consejo de ayer facultóse al señor duque de Almodovar para negociar con el representante de la República Argentina un tratado comercial, sobre las bases aprobadas.

#### Concentración de fuerzas en Berga.—Comentarios.

Madrid 11-2-45

Ha causado grande extrañeza la concentración de fuerzas que se está llevando á cabo en Berga.

En todas partes es muy comentada esta noticia relacionándola con los temores que se abrigan con respecto á una nueva agitación carlista.

#### Reunión anarquista

Madrid 11-2-55

En Barcelona se ha llevado á cabo una reunión anarquista, á la cual han asistido gran número de individuos.

Los acuerdos se han tomado con el mayor secreto, sin que á la hora presente se conozca el objeto de la reunión.

#### Junta del Censo.—Informe favorable.

Madrid 11-3-15

Ayer llevó Silvela á la Ponencia de la Junta del Censo su informe favorable á la Cámara Agrícola de Vera.

## Fracaso seguro

Madrid 11-3-25

El informe de Silvela en lo que respecta á la Cámara Agrícola de Vera, es casi seguro que será un fracaso.

Hasta ahora se sabe que lo combatirán con todas sus fuerzas los señores Salmerón y Capdepón.

## Acuerdos anarquistas

Madrid 11-3-55

Según telegramas recibidos de Barcelona, en la reunión anarquista celebrada allí se acordó activar la propaganda legal de sus ideales y ver el modo de sumarse el mayor número de socialistas posible, con el fin de poder contrarrestar sus fuerzas.

## El programa de Bruselas

Madrid 11-4-10

Otro de los acuerdos tomados por los anarquistas de Barcelona, fué el de comenzar en Mayo la publicación de un periódico cuyo fin principal sea cumplir en todas sus partes el programa aprobado en el Congreso de Bruselas.

## «El Imparcial».—Reformas de Romanones.

Madrid 11-13-5

«El Imparcial» de hoy dedica un artículo á las reformas que piensa introducir en la enseñanza oficial el ministro de Instrucción.

Aplauda sin reservas las innovaciones referentes á exámenes públicos y dedica frases encomiastas al señor conde de Romanones por ellas.

## Extranjero

### La oficialidad del PELAYO.

Visita á Mr. Loubert.

Madrid 11-8-10

Comunican de Tolón que el presidente de la República francesa, Mr. Loubet, ha recibido en el día de ayer á la oficialidad del acorazado «Pelayo», habiéndole prodigado grandes distinciones.

### Condecorados

Madrid 11-8-15

Nuevas noticias recibidas de Tolón, dan cuenta de que Monsieur Loubert, deseoso de manifestar á la oficialidad del «Pelayo» sus simpatías hacia España, ha condecorado al señor Diaz Moreu con el cargo de Comendador de la Legión de Honor, y á los capitanes que iban en el buque, les ha nombrado oficiales de la misma distinguida orden.

### «El Liberal» y el viaje del «Pelayo».

Madrid 11-13-20

«El Liberal» en un meditado artículo, pide al gobierno que sea declarada la visita del «Pelayo» á Tolón como de mera cortesía, á fin de que jamás puedan atribuirse á España deseos de estrechar excesivamente las relaciones amistosas que la unen con Francia, con perjuicio de las que nos ligan con las demás potencias extranjeras.

### La cuestión de Africa

Madrid 11-8-15

En los centros políticos es objeto de diversos comentarios un artículo que publica la prensa de Roma, suscrito por el marqués de Castellani.

En dicho trabajo se hace la afirmación que Italia y España se hallan en inteligencia para establecer la acción común en los asuntos de Africa.

## Reparto extraño

Madrid 11-8-25

Según el articulista á que me refiero anteriormente, Italia se apoderará de Tripoli, Francia ocupará Marruecos y de Tán-ger se encargará Inglaterra.

España, apesar de prestar su concurso se contentará con asistir al reparto.

La noticia no puede ser más original.

## La diplomacia rusa

Madrid 11-8-35

De un hecho desusado dan cuenta los corresponsales telegráficos de Petersburgo.

Discutiendo sobre los asuntos de Manchuria el ministro de Estado de Rusia y el embajador de China, aquel arrojó al último de su despacho, en términos violentísimos.

## Embajador herido

Madrid 11-8-45

Comunican de Petersburgo, que los criados del ministro de Estado han arrojado por las escaleras al embajador del Celeste Imperio, produciéndole gravísimas heridas.

El estado del diplomático chino es desesperado, creyéndose que morirá muy en breve de resultas de la heridas, algunas de las cuales han sido calificadas por los médicos como mortales de necesidad.

La expectación es extraordinaria, pues este suceso viene á complicar la cuestión china.

## Noticias generales

### Estreno de una ópera

Madrid 11-9

Comunican de Valencia que anoche se estrenó en aquella capital con un éxito extraordinario la ópera del maestro Giner «El Soñador».

El público que ocupaba las localidades tributó al inspirado músico valenciano una entusiasta ovación por el triunfo obtenido, en su ensayo de ópera española.

### ALMODOBAR

## Los cosecheros de uva

Reunión.—Eentusiasmo.—Adhisiones.

Madrid 10-17

Hoy se ha celebrado en esta villa la reunión de cosecheros de uva anunciada.

Al acto, que ha revestido gran solemnidad, asistieron todos los individuos que componen la Junta y gran número de entusiastas de la idea.

Es grandísimo el interés que há despertado esta reunión, á la que se han adherido multitud de pueblos.

Comunicaré impresiones.

MARQUEZ

## La Oriental

MANTEQUILLA FRESCA

SIN SAL

24, Príncipe, 24.

## Á LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,

Carretera de Granada, núm. 27

# Mercado de hoy

**PRECIOS DE LOS ARTICULOS**

**Carnes**

|               |      |               |      |
|---------------|------|---------------|------|
| Vaca          | 3 20 | Ternera       | 3 20 |
| Id. con hueso | 2 00 | Id. con hueso | 2 00 |
| Carnero       | 1 75 | De cerdo      | 2 75 |

**Tubérculos**

|                                       |      |
|---------------------------------------|------|
| Patatas                               | 0 15 |
| Batatas                               | 0 50 |
| Monjitas                              | 0 00 |
| Patatas Guadix á 7 ptas. los 46 kilos |      |
| Marquesado, á id. 46 id.              |      |

**Artículos varios**

|   |      |
|---|------|
| Tomates                                     | 1 50 |
| Cebollas                                    | 0 20 |
| Gebollas 5 y 4 50 ptas. los 46 id.          |      |
| Tomates 4 50 ptas. los 11 y 1 1/2 id.       |      |
| Acetate, 1 30 litro.—Vino común, 0 70 idem. |      |
| Azúcar, 1 50 kilo.—Carbanzo, 1 25 idem.     |      |
| Arroz, 0 50 kilo.—Judías, 0 45 kilo.        |      |

# Horas de oficina

en las dependencias del Estado

**Oficina de Hacienda.**—Calle de Bellera, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Instrucción.**—Calle de Bellera, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Correos.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 12 de la tarde.

**Oficina de Fomento.**—Calle de Gerona, de 12 de la mañana á 4 de la tarde.

**Oficina de Ferrocarril.**—Plaza de la Constitución, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Sanidad.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Justicia.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Marina.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Obras Pùblicas.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Previsión Social.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Regencia.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Hacienda.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Justicia.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Marina.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Obras Pùblicas.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Previsión Social.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Regencia.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Militar.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Naval.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Terrestre.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Veterinaria.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Zoológica.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Zoológica Naval.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Zoológica Terrestre.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Zoológica Veterinaria.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Oficina de Real Sanidad Zoológica Zoológica.**—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

**Flotante este.**—Oficina abrir los cuatro primeros días laborables de cada mes de 10 á 12 y de 2 á 5.—Ulises 3.

**Compañía de explosivos.**—Granada 95.—De 8 de la mañana á 4 de la tarde.

**Sanidad Marítima.**—Entrada y salida de buques de Sol á Sol.

**Trabajos generales de Secretaría.**—De 8 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

**Guardia permanente por un marinerocelador.**

**Oficinas de Estadística.**—Espronceda, 24.—De 11 á 5 de la tarde.

# Horas de los correos

**ENTRADA**

Adra, Berja, Dalias y demás pueblos de línea de Poniente, 8 de la mañana.

De Huelva-Overa, 8 de la mañana.

De Nijar, 8 de la mañana.

General y Andalucía, 4 y 20 minutos de las tarde.

**SALIDA**

Correo general, 9:50 de la mañana.

Huelva-Overa, 5 de la tarde.

Nijar, 2 de la tarde.

Adra, Berja y Dalias, 5 de la tarde.

# RECEPCION DE CERTIFICADOS

De 8 á 9 de la mañana para el correo general y Nijar y entrega de valores.

De 2 á 4 de la tarde certificados y valores para todos los correos á excepción de Nijar á imposición y entrega de valores declarados.

# APARTADO

De 8 y media á 1 y media de la mañana y de 5 á 6 de la tarde.

# LISTA

De 8 y media á 3 y media mañana y de 5 á 6 de la tarde.

# HORAS DE AUDIENCIA DEL SEÑOR ADMINISTRADOR

De 10 mañana y de 5 á 6 tarde.

# RECOGIDA DE BUZONES

A las 7 y media mañana para el correo general y á las 8 y media tarde para los correos de Poniente y Levante.

# NOTA

La oficina de Huelva-Overa se remite también la correspondencia sin certificar, dirigida á las provincias de Almería, Alicante y Murcia, como también las de Cataluña, Teruel y Valencia.

# Mercado de minerales

**EXPOSICION**

Precio de los minerales al 35 0/0 sobre base en Almería, tonelada de 1.050 ks. 12 pesetas

Por cada tipo sobre los 55, 0'25.

# PLOMOS

|                       |       |
|-----------------------|-------|
| 30 por 100 los 48 ks. | 2'50  |
| 40 >                  | 4'50  |
| 50 >                  | 5'75  |
| 60 >                  | 6'25  |
| 60 >                  | 10'25 |

Por cada tipo que exceda de los señalados se aumentará medio real.

# CALANINAS

30 por 100 por 51 ks. 2'50

Por cada tipo que aumente ó disminuya se aumentará ó disminuirá 0'25 pesetas.

# COGRES

|                      |      |
|----------------------|------|
| 5 por 100 por 51 ks. | 2'10 |
| 7 >                  | 2'45 |
| 8 >                  | 2'50 |
| 9 >                  | 2'15 |
| 19 >                 | 4'10 |

Por cada tipo que exceda del 10 por 100 se aumenta 0'50 pesetas.

# AURELIA

# Fábrica de tegidos

Gran surtido en lonas fuertes para todos.

Idem para cubrir wagoes de mercancías, kioscos, etc.

Lienzos para catres, clases especiales.

Velas para barcos y molinos.

Lonas de todas clases para butacas.

Lisas y de colores para forrar carruajes.

Cojines y cortinas de varios anchos.

Trapos para cocina grandes y pequeños.

Manteles, tohallas y servilletas.

Lienzos caseros y lonas de zapa-tillas.

Parellas y lonas para sacos y costales.

**MIGUEL SUERO TORRES**

Calle de Murcia, núm. 14.

# VENTA

Se vende una Tahona con todos sus útiles.

Para informarse, en Abta, casa de D. Esteban Ocaña.

## SOLUCIÓN BENEDICTO

### de glicero os-fato

### CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedad consuntiva, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y prates. farmacias.

Depósito en Almería: Farmacia de D. Juan Vivas Perez.

# Boletín oficial

Parte oficial dando cuenta del estado de salud de la Real familia.

— Varias providencias judiciales.

Varios Ayuntamientos sin interés

Aviso á los navegantes.

—Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán en los términos y periodos que se expresan á continuación y en los pueblos de Antas y Bedar.

# Boletín religioso

**Día 12 Viernes.**—San Constantino, Santos Victor y Zenon, mártires.—En Córdoba y Zaragoza, San Julio I, papa.— En Burgos Nuestra Sra. del Milagro.

**Liturgia.**—La Misa y oficio divino son del Santo del día, con rito de primera clase y color blanco.

# CULTOS.

**Catedral.**—A las 9 prima, tercia y misa mayor, sexta y nona. Por la tarde á las 3 y 30 horas canónicas.

A las 15 horas canónicas, Misa de comunión á las 5 y media en el Hospital, á las 6 y media en la Purísima y Santa Clara y á las 7 en las demás Comunidades religiosas.

Misa mayor á las 9 en todas las Iglesias.

En todas las parroquias por la noche reario.

Visita de la Corte Marir Nuestra Señora del Socorro en el Sagrario.

# Juzgado Municipal.

# Nacimientos

Luis Franco Mellado.

Juan Ubeda Dominguez.

Maria Lopez Ortega.

José Martinez Maqueda.

Juan Garrido Felices.

Joaquina Rojas Gomez.

Juana Guerrero Lineat.

# Defunciones

Manuel Torres Garcia.

# Casamientos

Ninguno.

# Teatro-circo Variedades

Gran compañía de ópera y ópera

# Función para hoy Jueves 11.

Primera representación de la célebre opereta en tres actos, titulada:

# La Figlia di

# Madama Angot

A las 8 y media.

Entrada general 2 rs.

Almería.—Tip. de EL REGIONAL.

# Fatigado y Rendido!

¿Ha pasado usted por esta experiencia? ¿Se siente usted tan cansado por la mañana como por la noche? ¿Se le hace cuesta arriba el emprender cualquier trabajo? ¿Siente usted fatiga de fuerzas y depresión de ánimo? Si es así tiene usted la sangre empobrecida y acuosa é infestada de impurezas. ¿Por qué no expeler estas impurezas y enriquecer la sangre y devolverle el rojo de la salud?

# Zarzaparrilla del Dr. AYER

realiza todo esto. Limpia y depura la sangre y le comunica nueva vitalidad y fuerza.

Una persona prominente, residente en la ciudad de Madrid, escribe: "Hemos tomado su Zarzaparrilla en nuestra familia por muchos años y no estara sin ella. Solia padecer de granos y erupciones cutáneas acompañadas de una gran fatiga y debilidad general. Tan enfermo estaba que no podia atender á mis negocios. Pero la Zarzaparrilla del Dr. Ayer me restableció por completo. Desde entonces se la he administrado á mis niños por varias dolencias, y siempre ha demostrado su eficacia."

Fidencias del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Farmacéutico.

# Servicios de la Compañia Trasatlántica de Barcelona

**Líneas de Cuba y México**

Servicios del Mediterráneo: El día 21 de Marzo saldrá el vapor «BUENOS AIRES» directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

**Línea de Venezuela-Colombia**

El día 7 de Marzo saldrá el vapor «ISLA DE PANAY» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, C. Ion, Sabanita, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y cono-amientos directos.

**Línea de Filipinas**

El día 24 de Marzo saldrá el vapor «ISLA DE LUZON» directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**

El día 5 de Marzo saldrá el vapor «P. DE SATRUSTEGUI» directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil.

**Línea del Brasil**

El día 5 de Marzo saldrá el vapor «SAN IGNACIO DE LOYOLA» directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaíso, en Montevideo y Buenos Aires, con facultad de trasbordo en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repùblicas.

**Línea de Canarias**

El día 14 de Marzo saldrá el vapor «M. L. VILLAVARDE» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Pamas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Poo**

El día 21 de Marzo saldrá el vapor, «CIUDAD CONDAL» para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Tánger**

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

# Campos Eliseos de Lorida

Director Propietario: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

Consejo de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Lorida

**CULTIVOS EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION**

Arboles frutales de todas clases, los más superiores y nuevos que en España se conocen.

Arboles maderables, de paseo y de adorno. Plantas de jardineria.

**VIDES AMERICANAS**

Grandes existencias de Estacas y Barbados de las especies y variedades más acreditadas por su resistencia á la filoxera y á la clorosis.—Con las plantas que esta casa ofrece, puede verificarse la reconstrucción con todas las seguridades de éxito, en cualquiera de los terrenos y zonas donde la vid Europea se cultiva.—Magnífica colección de ingertos para elaboración de vino de uva de mesa y de embarque, especialmente «Ohanes», de absoluta autenticidad.—Semillas de todas clases de flores, y hortalizas y plantas forrajeras. Dereales de gran rendimiento.—Se enviarán los Catálogos especiales de precios corrientes de escaño gratis por el correo á quien lo pida.

# Se admiten anuncios

# Folleto de EL REGIONAL. (57)

# TURQUESA la pecadora

pera despidió á los orlados y se trasladó á su gabinete de trabajo, al presente hizo todo lo contrario, queriendo aparentar cierto aspecto severo á la recepción. En lugar de mandarse quitar el vestido y ponerse la ropa de casa, conservó el hermoso traje que llevara durante el día, se puso un lazo en sus cabellos, se arregló un poco el peinado y se miró con placer en su gran espejo para asegurarse que aún era maravillosamente hermosa.

En este lujoso salón donde el barón de O... habia seis años antes, hecho una maravilla de buen gusto y de prodigalidad, fué donde Bacará quiso aguardar á su impertinente seductor.

Sentóse en un sillón que acercó á la chimenea, apoyando el codo sobre

una mesa; retuvo en la otra mano un libro y, en la actitud de una mujer que aguarda á un hombre que por ella lo ha dejado todo, esperó.

Un campanillazo advirtió de pronto la llegada de una visita.

Daban las once: Querubín fué exacto. Dos minutos después, la camarera entró llevando en la mano la tarjeta del señor Oscar de Verry.

—Dile que pase, —respondió Bacará sin levantar la cabeza ni volverla hacia la puerta.

Querubín entró. Se detuvo un momento en el umbral, dió una mirada á su alrededor y observó con despecto que en lugar de aguardarle en el tocador, su víctima futura, le recibía en el salón. De un golpe de vista pudo convencerse por el modo como estaba amueblado éste, que Bacará no era una mujer vulgar.

Al ruido que hizo la puerta al abrirse, levantó la cabeza á medias, le vió en la puerta, le sonrió y con un gesto le indicó una silla cerca de ella.

La camarera que habia introducido al don Juan, salió, cerró la puerta y Bacará se encontró frente á frente de su visita.

Querubín se habia estudiado du-

rante el trayecto de la calle de la Pempinère hasta la de Moncey un hermoso discurso que pensaba repetir á Bacará. Habia medido ya la cuestión de la mirada, habia ya previsto una recepción fría, desdeñosa, habia preparado ya alguna de sus frases de efecto, alguna de sus miradas irresistibles.

Desgraciadamente se equivocó en todo. El programa que se habia hecho, tenia como punto de partida el desdén, la indiferencia y tal vez el rencor de una mujer irritada de haber servido el pretexto para una apuesta.

Este programa ya no tenia razón de ser ya no podia ser seguido, desde el momento en que Bacará no se presentó ni fría, ni desdeñosa, ni irritada.

Esto fué lo que sucedió.

La joven le alargó la mano sonriendo y le dijo.

—Sentaos aquí, cerca de mí, niño terrible.

Este epíteto fué pronunciado con un acento un poco burlón pero con dulzura, de modo que desconcertó al señor Querubín que de ordinario era difícil de desconcertar.

—En efecto, —dijo, —merezo has-

ta cierto punto este nombre de niño terrible que me dais, porque...

—Silencio; —dijo, —antes de tratar estos asuntos, dejadme abrir un paréntesis.

—Ya esencho.

—¿Queréis the? —preguntó Bacará riendo.

—Gracias, —respondió Querubín, más y más admirado del buen humor que la joven manifestaba y que no esperaba, por cierto.

—Entonces hablaremos; ¿no es esto?...

Querubín se inclinó y se puso á meditar un nuevo discurso.

—¿Sabéis, —repuso Bacará, —que paso todas las penas mundo para hacer entrar en razón al conde Artff?

—¿Qué decís? —dijo Querubín.

—¿A propósito de qué?

—Pues, —respondió Bacará, —muy sencillamente, á propósito de vuestra apuesta.

Querubín la miró.

—No lo comprendo, —dijo.

—Entonces voy á explicarme. Escuchadme bien. Figuraos que el conde hubiese tomado esto de la apuesta por lo serio. —Y pronunciando esta última palabra acentuándola con fuerza.

Querubín hizo un movimiento de sobresalto en su sillón.

Bacará se echó á reír.

—Cuando os haya hecho tocar con los dedos un pequeño obstáculo que hay, —dijo la joven, —seréis de mi opinión. He sido y soy aún bella; he sido célebre por mi insensibilidad; muy bien. Este es lado caballeresco de la apuesta. Os jugais vuestra vida para seducir á una mujer que se dice no tiene corazón.

Querubín se inclinó.

Pero... veamos el reverso de la medalla. Si realmente soy lo que se dice, si perdéis vuestro tiempo y vuestra apuesta, supongo que el conde os matará.

—Está en su derecho.

—Muy bien; pero, ¿y si la ganais?...

—Y Bacará envolvió al joven con una mirada tan cruelmente burlona, que éste bajó los ojos.

—Si la ganais, —continuó, —habreis hecho vuestra fortuna... Veamos, caballero; ¿es admisible que un hombre trease su amor por el precio de veinte y cinco millones de renta? Este es el lado caballeresco de la apuesta. Os jugais vuestra vida para seducir á una mujer que se dice no

(Continuará.)